
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年８月２０日（木）午後７時３０分～午後９時００分

会   場 北 部 公 民 館 出 席 者 数
   １８人 

(男１６・女２) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

 

＜市長講話＞  

○「平成２１年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 

取り組み」を中心に講話 

 

＜質疑・応答＞ 

（質問：意見） 

１ ① ７月に仲町会の道路が陥没したところがあり、連絡したら、迅速な対

応をしていただきお礼を申しあげます。 

  ② 石川東線の整備をお願いしたい。(軽トラックが通り、脱輪したりする

ので側溝の整備をお願いしたい。) 

  ③ 仲会館の向かいに防火水槽のお願いをしていたが、消火栓の方が安く

出来るのであれば消火栓でも良いのでお願いしたい。 

（回答：市長） 

  ② 石川東線の整備については、予定をしているところであるが、補助事

業のめどが立てば実施したいと考えている。 

  ③ 総務課の担当に話をする。 

 

（質問：意見） 

２ ① 介護予防のためにふれあいサロンを頑張っている。サロンのために、

出前講座の申し込みに行ったが、受付の方と係の調整が大変なようで、

手間がかかる、また、講師の方がだれなのかもはっきりしない、受付の

方が大変だと思うし、簡単に申し込みが出来ればもっと出前講座の活用

もされるのではないか。 

（回答：市長） 

  ① 利用する方が不便であれば改善していかねばならないと思う。 

 

（質問：意見） 

３ ① 北町会と仲町会の境の橋(どめき橋)、十二小路と仲町会の境の橋が狭



いのですれ違いに危険である。学生が多く通学する、せめて自転車が通

れる分でも良いので、橋の幅を広くしてもらいたい。 

(朝に見てもらいたい。バイクでの事故もあった。) 

（回答：市長） 

  ① 要望があったので、建設課より現場を見てもらう。 

   

（質問：意見） 

４ ① 少子化や人口の減少の話がありましたが、男女の出会いの場を行政で

つくられてはいかがでしょうか。 

（結婚相談員等の役割は大切である。寒河江市内だけのものでなく、広

域的な男女の出会いの場をつくっていただきたい。） 

（回答：市長） 

  ① 男女の出会いの場がないのが事実であります。市でも昭和５０年代に

結婚相談に取り組んだようだが、今の時代に行政が音頭を取っても若い

人はついて来ないのではと思う。最近、民間の団体、ＮＰＯ等でそのよ

うな活動をしているところがあり、行政が支援をしていくなどの方法が

多くなっているようだ。行政としてそのような団体に働きかけるとか呼

びかけて支援してもらうとか必要だと思う。 

   

（質問：意見） 

５ ① 陵東中付近の桜の街路樹の枝をおろしてもらって明るくなった。今後

もしていただけるのか。 

  ② 紅秀峰橋、また、交差点付近の街路灯が、３月頃から電気が点いてい

ない。(橋の電気、交差点の水銀灯) 

  ③ クリーン作戦の時の袋が少なく、町会で袋を用意したことがあるので、

もっといただきたい。 

（回答：市長） 

  ① このたびは、景気対策事業でやれたが、今後については、ちょっと分

からない。 

  ② 現場を見せてもらう。 

  ③ 要望して、もらって下さい。 

 

（質問：意見） 

６ ① 寒河江市には、旧家等の文化財が多くある、市で保存をする必要があ

ると思っている。その文化財を展示する施設は、郷土館があるが、バス

も入っていけない場所にあり、また、１２月から３月まで閉館になる。

親水公園あたりにもう１つ展示の出来る施設を作る考えはないか。 

  ② 高瀬山、ふるさと総合公園付近は、素晴らしい遺跡であるが、現在、

県では、ドックランやバーベキュー場等の整備をしている。遺跡を生か

して資料館等の整備をすべきでないか。 



（回答：市長） 

  ① 親水公園のところも良いところで、資料館があれば名所ともなる。 

貴重なご意見とさせていただきます。     

② バーベキュー場の話ははじめてだが、県でも市民の意見を反映して事

  業を進めていると思っている、機会をみて申しあげたいと思う。 

※ 第５次振興計画が策定されて中間の５年になり、見直しを考えている

が、文化関係の振興についても見直しをしていきたい。 

 

（質問：意見） 

７ ① 特別養護老人ホーム等に入所出来なく、待機者が多いようだが、施設

の整備計画はあるのか。 

（回答：市長） 

  ① ベット数の枠があり、今からの整備は難しい、市では、まだ２０から

３０の枠があるが、長生園やいずみで増床の計画はあるが、それでも待

機者は減ってこないようだ。行政としては、施設に世話にならなくとも

よいような対策とか、施設を増やさないで、ショートの活用等の介護等

を考えていく必要がある。 

 

（質問：市長） 

８ ① 東根市では、市民の意見等をきくために、５月に、３枚のハガキを配

っているが、寒河江市でもやったらどうか。 

（回答：市民） 

  ① 市民の声を行政に反映させることは良いことなので、東根の真似とは

行かないので、別に考えていきたい。 

 

後日回答 

 

１への追加回答 

 

仲会館向かいの防火水槽、あるいは消火栓の整備について 

 

防火水槽について 「現在、防火水槽については、2 年に 1 基のペースで設置

しています。私有地の防火水槽については、土地の売買や家の建て替え等で撤

去依頼が数件来ている状況で、設置、撤去費用も安くない状況で、私有地への

設置をどうしたらいいものか考えているところです。」 

消火栓について  「消火栓については、水道の本管とつないで水を出す訳で

すが、消火栓とつなぐには直径７５mm 以上の水道管が必要です。仲会館前の道

路には直径５０mm の水道管しか入っていなく、消火栓との接続は不可能です。」

 

２への追加回答 



 

    今後、ふれあいサロンの講座等については、健康福祉課で直接申し込

みを受け付け、スムーズにかつ簡単に実施できるように見直しします。

また、出前講座についても、受付の窓口となる生涯学習推進係と講座を

担当する係とが、連携を密にして迅速に対応するように努めていきます。

   

３への追加回答 

 ① 北町会と仲町会の境の橋(どめき橋)については、橋の前後の道路幅員

も同様の狭さであり、橋だけの幅を拡幅することは効果的でないことか

ら、ある程度の道路延長をもって整備拡幅を考えなければなりません。

市全体の道路改良計画を踏まえ、危険性や緊急性等を勘案しながら優

先順位により検討してまいります。 

    十二小路と仲町会の境の橋については、拡幅整備を行ってまいります。

 

８への追加回答 

 現在、市民の皆様の声をお聴きするため、地域座談会の開催、公民館等の公

共施設での市政ポストの設置、市ホームページでのＥメール版市政ポストの設

置を行っておりますので、市に対するご意見・ご提言にご利用いただきたいと

思います。なお、任意の様式での郵送にてもお受けいたしております。 

 

 

 


